
本报讯（记者 范洪 通讯员
任越） 今天是第17个中国航海
日。昨天，市交通执法队举行“基
层站所开放日”活动，邀请40名市
民登上国内最大的港航执法艇
——浙港航巡0800，从海上感受
宁波舟山港大榭、穿山、北仑、镇
海等港区，近距离感受宁波港口
的“硬核”力量，宣传航海文化，展
示宁波交通执法形象。

浙港航巡0800艇长61.8米、
宽9.2米、深4.5米，具备港航巡航
执法、水上指挥、航道扫测和海上
救助等功能，续航力为1000海里，
自持力为5昼夜，是目前国内最大
的港航执法艇。该执法艇用于对

港口码头的安全监管，尤其是港
口危险化学品的监管，是宁波交
通港航领域当之无愧的执法利
器。

此次开放日活动恰逢暑假，
因此吸引了许多中小学生参加。
相关负责人表示，我国自古以来

“克服困难、积极奋进”的航海文
化和当前全国人民“攻坚克难、迎
难而上”的抗疫精神是相融相通
的，今年航海日活动紧紧围绕服
务“一带一路”、海洋强国和交通
强国建设，将充分发挥交通“先行
官”作用，激发全社会爱海洋、爱
航海的热情，为加快建设海洋强
国、交通强国创造良好环境。
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2021宁波市信息网络安全高峰论坛举行
近500名专家、行业代表为宁波的网络安全出谋划策
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本报讯（记者 朱琳）昨日下
午，以“数字赋能·安全护航”为主
题的2021宁波市信息网络安全高
峰论坛举行，近500名业界专家、
行业精英以及金融、医疗、教育、
电力、交通等网络安全关键行业
的代表齐聚宁波，为宁波如何贯
彻落实数字化改革发展布局和网
络安全出谋划策。

本届论坛由宁波市委网信办
指导，宁波市计算机信息网络安
全协会主办。论坛公布了2021年
宁波市第四届网络安全大赛（行
业组）、2021年宁波市第四届网络
安全大赛（高校组）暨宁波市第六
届大学生网络技术与信息安全大
赛获奖队伍名单，市委宣传部副
部长、市委网信办主任林大吉，宁
波市通信管理局局长干萌等为获
奖队伍颁奖。

在现场的专家报告环节，上
海交通大学网络安全技术研究院
院长、博导李建华教授就新国际
形势和技术发展趋势下如何贯彻
落实国家安全战略布局作了题为

“信息安全保障与网络空间安全
治理”的主旨演讲。

当前，在数字化转型如火如荼，
数字政府、数字社区、数字工厂快速
发展的背景下，网络空间安全形势
也日益严峻。论坛现场，金融、能源
和教育单位的代表分享了自身行业
网络安全的宝贵实践经验。

中国工商银行宁波市分行专
家代表从管理者角度介绍了分行
网络信息安全岗位人员结构分
布、网络架构与防控、信息安全管
理与技术防控措施，分享了金融
业对网络信息安全重要性的认
识。中国石化镇海炼化公司专家
代表则分享了他们从实际出发，
结合管理和技术手段，从云、管、
端入手，逐渐探索出一条流程性
能源企业勒索病毒防御办法的典
型案例。

大会还邀请了奇安信、深信
服、德塔森特、天融信等国内信息
安全企业代表，围绕浙江省数字
化改革总目标，聚焦数字化改革
重点领域，就建设新一代网络安
全体系、护航数字化改革、安全运
营体系建设与管理、网络安全与
防御体系管理、网络运维管理等
方面作了技术报告交流。

本报讯（记者 施文） 位于
海曙丁家地块的宁波中华纸业
厂区，昨天开始拆除。整个厂区
的清拆工作，预计明年年初全部
完成。

中华纸业厂区占地约 960
亩，总建筑面积有约40万平方
米之巨，其中设施设备极为庞
杂。今年5月中旬，厂区全面关
停。

此次清拆工作，将首先对厂
区内的机器设备作拆解处理。
之后，再对厂区建筑作机械拆
除。预计到明年年初，整个厂区
可完全拆平，以净地状态移交相
关部门。

宁波中华纸业有限公司成
立于1992年7月，由印尼金光集
团APP与宁波白纸板厂等共同
投资兴建。在上世纪90年代，
中华纸业是宁波引进的最大的
单体外资项目，也是全国最大的
造纸项目。29年来，中华纸业为
宁波的经济发展、就业等作出了
相当大的贡献。

但随着宁波城市的不断扩
大，中华纸业厂区所在地，已由
原先的郊区工业园变成了中心
城区的一部分，同时出于环保需
要，其搬迁势在必行。

此前，海曙区按照市委市政

府工作部署，与金光集团总部就
中华纸业厂区搬迁事宜进行了
多轮沟通磋商。历时一年半、经
过近50次会议，在逐一解决了
诸多复杂问题后，最终完成了中
华纸业厂区搬迁相关条款约定
及搬迁事宜协定。

除中华纸业厂区之外的海
曙丁家地块其余A、B、C三个片
区，征收工作也正在顺利推进
中，目前已经完成征收意愿征
询，即将进入征收签约阶段。

包括中华纸业厂区在内，由
奉化江-杭甬高速-雅戈尔大
道-雅源北路围合的整个丁家地
块，占地面积接近105万平方米
（约1575亩），堪称宁波中心城
区奉化江西岸“最后一块黄金宝
地”。

根据海曙区“十四五”规划，
这里是海曙今后五年要聚力打
造的10大重点开发区块之一，
被命名为“时尚湾”。

整个区块以丁家地块为核
心，联动石碶周边区域，突出城
市风貌的现代化、时尚化特质，
拟 建 设 一 批 高 品 质 的“5A”

“6A”楼宇，大力吸引国际国内
知名企业设立区域性总部或职
能型总部，打造长三角南翼总部
经济承载区。

宁波中华纸业厂区开始拆除

本报讯（记者 石承承）昨日
17时05分，市气象台发布了一则
好消息和一则“坏”消息。

好消息是，随着对流云团东
移减弱，我市各地均已解除雷电
黄色预警信号。

这也意味着，从7月9日下午
开始影响我市的大范围雷阵雨天
气终于告一段落。7月9日夜里到
7月10日清晨，有多少人被隆隆
的雷声和哗哗的雨声吵得睡不着
觉？

大范围雷阵雨天气的结束，
并不意味着雨水的“离场”。市气
象台说，7月11日午后，我市局部
地区仍会有雷阵雨来袭，大家要
多留意气象部门发布的预警信息

和短临预报。
“坏”消息则是，晴热高温天

气将卷土重来。7月10日17时，
市气象台发布高温报告，受副热
带高压影响，7月11日到7月12
日，我市最高气温将达 35℃-
37℃。

“坏”消息还拖了个“小尾
巴”，晴热高温天气预计要持续到
7月13日才会告一段落。

还是要提醒大家，外出时记
得要做好防暑降温举措，防晒衣、
防晒帽、遮阳伞，一个都不能少；
要多补充水分，但不要贪图冰饮
的一时爽；外出时尽量减少曝晒
的时间，随身常备防暑药品，以备
不时之需。

快看！
这是国内最大的港航执法艇

警惕！高温来了

市民代表参观港航执法艇。记者 范洪 摄


